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Séance ordinaire Mercredi 28 septembre 2022 
 
Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école Polyvalente Chanoine-Armand-
Racicot du Centre de services scolaire des Hautes-Rivières tenue le Mercredi 28 septembre 2022 
à 18 h 45 en présentiel, au local A-222.  
 

 
 
ORDRE DU JOUR : 
 

1. Présence et ouverture de la séance 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption du procès-verbal de la séance du 13 juin 2022 

4. Élection d’un président ou d’une présidente du Conseil d’établissement 

5. Parole au public (10 minutes) 

6. Établissement des règles de régie interne 2022-2023-Adoption 

7. Approbations : 

o Mesures 2022-2023 

o Politiques PEI (Annulé) 

o Protocole violence et intimidation 

o Plan de mesures d’urgence 2022-2023 

o Activités éducatives nécessitant un changement à l’horaire ou un déplacement à 

l’extérieur de l’école 

8. Bilan annuel 2021-2022-Adoption 

9. Fonds à destination spécial-Suivi 

10. Dénonciation d’intérêts-Information 

11.  Informations : 

o Correspondance 

o Présidente du Conseil d’établissement 

o Représentant du Comité de parents 

o Commissaires 

o Direction 

o Personnel enseignant 

o Personnel professionnel 

o Personnel de soutien 

o Conseil des élèves 

12.  Varia 

13.  Date de la prochaine séance 

14. Levée de la séance 
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Présences Présent(es) Absent(es) 
Parents 
Gagnon, Marie-Josée ☒ ☐ 
Gagnon, Claudia ☒ ☐ 
Levesque, Chantal ☐ ☒ 
Yvetôt Tatiana ☒ ☐ 
Noël, Anne-Marie ☒ ☐ 
Richard, Delphine ☒ ☐ 
Villeneuve, Nancy ☒ ☐ 
Enseignants 
Dugré, Marjolaine ☒ ☐ 
Gosselin, Valérie TEAMS ☒ ☐ 
Lafontaine, Louis ☐ ☒ 
Michaud, Martine ☒ ☐ 
Professionnels 
Théberge, Valérie ☒ ☐ 
Labelle, Sylvie (substitut) ☐ ☒ 

Soutien 
Prémont, Sophie ☒ ☐ 
Savard, Martine (substitut) ☐ ☒ 
Direction 
Dubois, Louis-Philippe ☒ ☐ 
Directions adjointes (non obligatoire) 
Desmarais, Catherine ☒ ☐ 
Picard, Éloé ☒ ☐ 
Woodbury, Annie ☒ ☐ 
Grondin, Francesca ☒ ☐ 
Secrétaire 
Carmel, Caroline ☒ ☐ 
Élèves 
 ☐ ☐ 
 ☐ ☐ 
Public 
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1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 
M. Louis-Philippe Dubois, directeur d’école, ouvre la 1ère séance de Racicot 2022-2023 
à 18h46.  Il effectue la présentation des personnes qui sont présentes à la séance. 
 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

M. Louis-Philippe Dubois présente l`ordre du jour en mentionnant que maintenant, il y 
une nouvelle formule de présentation du conseil d’établissement en dossier format 
zip et l’ensemble des documents sont envoyés par courriel.  
 
Il est proposé par Sophie Prémont 
QUE, l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que déposé. 

        Adopté à l’unanimité 
 
 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 13 JUIN 2022 
 
M. Louis-Philippe Dubois propose de procéder à l’adoption du procès-verbal du 13 juin 
dernier mais un membre du conseil constate qu’il n’est pas dans le document zip.  Il remet 
en contexte que le procès-verbal du 13 juin était allégé en mentionnant que les points de 
l’ordre du jour du 13 juin sont remis à l’ordre du jour d’aujourd’hui car à ce moment les 
gestionnaires et directions d’école étaient dans un contexte de revendication pour les  
conditions de travail. 
 
M. Dubois demande si les membres désirent le report de l’adoption du procès-verbal du  
13 juin 2022.  Il mentionne qu’à la prochaine séance, il faudra l’adopter. 

  
Il est proposé par Mme Anne-Marie Noël, 
QUE, l’adoption du procès-verbal de la séance du 13 juin 202 soit reporté au prochain 
Conseil d’établissement du 7 novembre 2022. 

        Adopté à l’unanimité 
 

 
4. Élection d’un président ou d’une présidente du Conseil d’établissement 

 
M. Dubois mentionne que selon la loi, il faut procéder à l’élection d’un(e) président(e)qui est  
un membre-parent ainsi que l’élection d’un(e) vice-président(e) qui prendra la relève  
en cas d’absence du président(e). 
 

 
 
 
 



Procès-verbal du CÉ  Page 4 de 9 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

CÉ 28-09-2022 
817 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Il est proposé par Mme Claudia Gagnon, 
Que, Mme Anne-Marie Noël soit élue Présidente du Conseil d’établissement 2022-2023. 
                                                                                                                           Élue à l’unanimité 
 
Il est proposé par Mme Anne-Marie Noël 
Que, Mme Nancy Villeneuve soit élue Vice-Présidente du Conseil D’établissement 2022-2023 
                                                                                                                           Élue à l’unanimité 
 

5. Parole public (10 minutes) 
 
Aucun point. 

 
6. Établissement des règles de régie interne 2022-2023-Adoption 

 
M. Dubois mentionne qu’à partir du point 6, c’est maintenant Mme Anne-Marie Noël 
Qui prend en charge l’ordre du jour. 
 
M. Dubois apporte le fait qu’il a révisé le document de la régie interne et qu’il est bien 
structuré advenant le cas que pour différentes raisons, on se doivent d’appliquer  
rigoureusement les règles de régie interne pour la tenue d’un conseil.  Il s’est permis 
d’ajouter que le déroulement du conseil d’établissement se tiendra en présentiel mais  
que, si pour différentes raisons telles qu’une tempête, on se donne le droit de passer en 
mode virtuel.  Voir le point 2 de la page 6, 1 er paragraphe.  Mme Marie Josée Gagnon 
pose la question concernant l’absence de la présidente à un conseil, s’il faut en nommer  
un autre.  M. Dubois explique que ce serait la vice-présidente qui prendrait la relève.  Il 
propose de modifier le point 3 et rajouter le point 4 en notant ceci : En l’absence de la  
la présidente, c’est la vice-présidente élue qui prend le relais.  M. Dubois fera la correction  
et le tout sera envoyé par courriel. 
 
M. Dubois propose que l’adoption soit reportée au prochain Conseil d’établissement. 

 
7.  APPROBATIONS : 

 
- Mesures 2022-2023 
 
  M. Dubois explique le document.  Il partage le montant des sommes reçues et explique 
   Comment cela a été répartis. 
 
  Il est proposé par Claudia Gagnon 
  QUE, le document Mesures 2022-2023 soit adopté tel que déposé. 
                                                                                                                      Adopté à l’unanimité 
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-Protocole violence et intimidation 
 
M. Dubois explique que le plan de lutte était désuet et qu’il a été mis au goût du jour. 
Il a été élaboré en collaboration avec les parents, les élèves et les membres du 
personnel sous forme de consultation. 
Il explique le document. 
 
Il est proposé par Martine Michaud 

              QUE, le document Protocole violence et intimidation soit adopté tel que déposé. 
                                                                                                                      Adopté à l’unanimité 
 
-Plan des mesures d’urgence 
 
M. Dubois procède à l’explication du document.  Il mentionne que l’école n’est pas  
tenu de dévoiler les plans d’urgence.  Par contre, il le rend disponible et si des parents  
sont inquiets, il est très à l’aise de le partager à l’interne pour référence.  Il contient aussi  
le document d’incendie.  Dans le document, M. Dubois mentionne qu’il s’est permis  
d’expliquer les codes de couleurs d’urgence.  Il explique le code rouge(confinement). 
Les consignes sont claires et pour l’exercice ce sera évacuation avec le service d’incendie. 
mme Anne-Marie Noël mentionne que les exercices sont générateurs d’anxiété chez les  
élèves et demande si les élèves seront informés de quoi faire en cas d’urgence.  M. Dubois 
répond qu’actuellement, les élèves doivent se fier aux adultes responsables des enfants. 
Il y aura un moment où il y aura une présentation aux élèves pour leur expliquer quoi faire  
en cas de confinement mais pour l’instant, c’est à parfaire et qu’il faut établir le plan du 
comment l’exposer aux élèves. 

             
Il est proposé par Anne-Marie Noël 

              QUE, le document Plan de mesures d’urgence soit adopté tel que déposé. 
                                                                                                                      Adopté à l’unanimité 
 
-Activités éducatives nécessitant un changement à l’horaire ou un déplacement à l’extérieur             
de l’école 
 
M. Dubois explique le document des activités éducatives.   Il mentionne comment sont 
accordées les sommes pour les activités. 
M. Dubois mentionne à la demande de Mme Anne-Marie Noël qu’à partir de la prochaine 
séance du conseil d’établissement, s’il y a des documents de demande d’activités  
après l’envoi de l’ordre du jour du conseil d’établissement, ils ne seront déposés qu’en  
séance tenante. 
 
Il est proposé par Delphine Richard 

              QUE, le document Activités éducatives soit adopté tel que déposé. 
                                                                                                                      Adopté à l’unanimité 
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8. Rapport annuel 2021-2022-Adoption 
 
M. Louis-Philippe Dubois explique le document Rapport annuel 2021-2022. 
 
Il est proposé par Marie Josée Gagnon 

              QUE, le document Rapport annuel 2021-2022 soit adopté tel que déposé. 
                                                                                                                      Adopté à l’unanimité 
 

 
 

9. Fonds à destination spécial –Suivi 
 

M. Dubois présente le document Fonds à destination spéciale avec Mme Francesca 
Grondin.  M. Dubois précise qu’il le présente par souci de transparence. 
 

10.  Dénonciation d’intérêts 
 
Distribution du formulaire Dénonciation d’intérêts. 
 

11.  Informations 
 
-  Correspondance 
 
-  Présidente du Conseil d’établissement 
 

                   Mme Anne-Marie Noël présente son mot de bienvenue. 
         
                - Représentante du Comité de parents 
 
                   La représentante au comité de parents, Mme Marie Josée Gagnon, explique qu’il n’y 
                   a pas de rencontre encore.  La rencontre est prévue pour le 5 octobre. 
    
                  - Direction 
 
                    M. Dubois explique que le début de l’année s’est bien passée même avec l’évènement 
                    du 1 er septembre (confinement).  Le 30 septembre aura lieu la déclaration de clientèle. 
                    M. Dubois mentionne qu’il y a eu les inscriptions au parascolaire pour les activités sportives 
                    et Mme Sophie Prémont mentionne qu’il y a eu 300 inscriptions.  M. Dubois dit que c’est du 
                    jamais vu à l’école.  Il explique qu’il travaille sur le projet de ramener le football à St-Jean 
                    en collaboration avec les écoles suivantes :  Alexis-Bouthillier, Joséphine-Dandurand et       
                    Marguerite-Bourgeoys.  Il y a eu beaucoup d’inscriptions aussi pour les activités  
                    sur l’heure du dîner. Il énumère quelques activités :  Échec, impro et même du tricot. 
                    Il y a pour le 1 er cycle un club scientifique et de la robotique ainsi que des concours  
                    mathématique.  L’école vit et renaît.  
                    Mme Catherine Desmarais, directrice adjointe premier cycle, explique en quoi consiste  
                    le groupe G1-D. 
                    Il explique aussi qu’a eu lieu samedi le 24 septembre 2022, les tests d’admissions 
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                    Pour le PEI.  180 élèves sont venus passer l’examen pour un nombre de 84 places 
                    disponibles.   
 
                    Mme Nancy Gamache mentionne qu’il est 20h49 et propose une prolongation  
                    de 30 minutes.  M. Dubois mentionne que nous n’aurons pas besoin de 30 minutes. 
             
                    Mme Annie Woodbury, directrice adjointe secondaire 4 et 5, explique ce qu’est la 
                    francisation.   
       
                    M. Dubois termine en expliquant qu’il en est à sa quatrième rentrée à Racicot et qu’il est  
                    toujours aussi heureux de travailler avec une équipe-école aussi dévouée et impliquée  
                    et qui a à cœur ce qui se passe pour les élèves.  
 
                   - Personnel enseignant 
                      
                     Mme Marjolaine Dugré dit que c’est plus vivant, les élèves viennent étudier. 
 
                     Mme Martine Michaud mentionne que depuis le début de l’année, il y a beaucoup 
                     d’élèves qui participent aux récupérations. 
 
                     Mme Valérie Gosselin explique le changement dans le test d’admission PEI et au lieu 
                     de demander d’écrire une lettre de motivation, il a été demandé de préparer une vidéo 
                     d’une minute où l’élève devait se présenter, donner le nom de son école, ses passe-temps 
                     et aussi pourquoi cet élève voulait venir au PEI.  Il y a eu de très belles vidéos.   
 
                   -Personnel Professionnel 
       
                     Mme Valérie Théberge, bibliothécaire, mentionne qu’elle a sondée ses collègues.  
                     C’est une belle rentrée et tout va bien. 
 
                     M. Dubois mentionne qu’à la dernière pédagogique, il y a eu une rencontre où il  
                     a demandé aux membres du personnel professionnel de faire une présentation sous forme                     
                     speed dating afin d’expliquer leurs services respectifs pour que l’équipe-école puisse  
                     avoir recours à ces services. 
   
                  - Personnel de soutien  
 
                   -Conseil des élèves 
                     M. Dubois dit que le Conseil des élèves est en processus d’élection. 
 

12. Varia 
 
Rien à ajouter. 
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13. Date de la prochaine séance 

 
M. Dubois dit que la date du prochain CÉ est le 7 novembre 2022.  

               Il explique que 5 rencontres sont minimalement exigées. 
Actuellement, six sont planifiés, sept avec celle de ce soir.  Il dit que si le besoin de se rencontrer 
n’y est pas, il n’y aura pas de rencontre.  Il mentionne que souvent le CÉ de janvier est laissé 
tombé car c’est un temps mort.  Avril-Mai-Juin est un gros temps pour les CÉ. 
Mme Anne-Marie Noël demande si quelqu’un veut adopter. 
 

              Il est proposé par Marie Josée Gagnon 
              QUE, les dates des prochains CÉ soient adoptées tel que déposé. 

                                                                                                                      Adopté à l’unanimité 
 

       
               

14.  Levée de la séance             
 
Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, 
 
Il est proposé Mme Anne-Marie Noël, 
QUE la séance soit levée à 21h02. 
 

Adopté à l’unanimité  
 
                     
 
                     
               
 
 
       
Anne-Marie Noël                                            Louis-Philippe Dubois 
Présidente du conseil d’établissement  Directeur de l’établissement 
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